



Manifeste



"Risquer l'impossible" Hier, aujourd'hui, demain

Faire sortir les personnes en situation de handicap de l'enfermement, rompre leur isolement et leur permettre de vivre comme tout le monde, avec tout le monde, c'est le défi qu'André Trannoy, Jacques Dubuisson, Jeanne Henry et Clothilde Lamborot, quatre jeunes gens atteints de poliomyélite, décident de relever en créant l'association, en 1933.

Et pour cause. Ils se retrouvent confrontés à une société dans laquelle rien n'est prévu, ni adapté pour les personnes en situation de handicap : pas d'accès à l'éducation, aux loisirs, à l'emploi... Pas d'insertion sociale.

Révoltés par l'exclusion dont ils sont victimes, ces "quatre mousquetaires" tel qu'ils se surnomment, s'autorisent à imaginer des solutions et à les mettre en œuvre, incitant les personnes en situation de handicap à faire de même, à "risquer l'impossible" comme le dit la devise d'André Trannoy.

Création des premiers séjours vacances, d'un service social spécialisé puis d'accompagnement à domicile, d'écoles et de lieux de travail adaptés, d'hébergement mais aussi combats dans la rue et sur le front des idées pour faire évoluer les lois et le regard... l'association, réunissant personnes en situation de handicap et personnes valides, n'aura de cesse d'oser et d'innover pour faire bouger les lignes afin que les personnes en situation de handicap et leurs familles aient une réelle place dans la société.

C'est cette audace, l'espoir et l'énergie de transformation qu'elle suscite, qui guide l'association depuis 90 ans. Et c'est "la contagion du courage" chère à André Trannoy qui permet cela, créant l'union et le collectif.

Dès 1933, André Trannoy, Jacques Dubuisson, Jeanne Henry et Clothilde Lamborot, forts de leurs valeurs humaines et sociales, avaient une ambition : construire une société inclusive et solidaire, une société qui n'exclut personne, où chacune, chacun a une place.

C'est cette ambition que l'association poursuit inlassablement, en continuant à oser, innover, se mobiliser et agir avec et pour les personnes en situation de handicap et leurs familles.

Une ambition, un engagement, qui nécessitent aujourd'hui de relever de nouveaux défis, de "risquer l'impossible" dans de nouveaux domaines.

Ouverte au monde et à son environnement, APF France handicap se doit d'être actrice des transitions en cours, transitions sociale, numérique, écologique, inclusive, démocratique, en développant ses actions humanistes et solidaires, et en portant plus loin ses combats relatifs aux droits humains, avec une dimension européenne et internationale, toujours au bénéfice de toutes et tous.

APF France handicap se doit de "risquer l'impossible" pour transformer la société et continuer à bâtir une société plus juste, apaisée et durable, fondée sur les droits humains.

Parce que rendre l'impossible possible, c'est tout le sens de l'action de l'association hier, aujourd'hui et demain.

Risquer l'impossible, c'est :

- Avoir l'audace de croire au changement, l'impulser, en être partie prenante.**
 - Oser sortir du cadre, s'ouvrir aux autres, au monde.**
 - Imaginer et créer des solutions au bénéfice de toutes et tous.**
 - Façonner, par notre mobilisation et nos actions quotidiennes, notre avenir.**
- C'est rendre l'impossible possible.**

